

Fecha: 27-09-2024 Medio: El Divisadero El Divisadero Supl.:

Noticia general

Título: Cartera PDZE considera 190 iniciativas e inversión de 2,5 billones de pesos en 10 años

Tiraje: 2.600 7.800 Lectoría:

Favorabilidad: No Definida



Pág.: 11 Cm2: 505,4

Cartera PDZE considera 190 iniciativas e inversión de 2,5 billones de pesos en 10 años

Coyhaique-. La Gobernadora Regional de Aysén, Andrea Macías Palma, presentó este miércoles el esperado Plan de Desarrollo de Zonas Extremas (PDZE) 2024-2034, la ambiciosa cartera de proyectos que busca promover el desarrollo sostenible y la equidad territorial en una de las regiones más aisladas del país.

El plan, que abarca un horizonte de diez años, se plantea como la herramienta clave para reducir brechas y mejorar la calidad de vida en Aysén, abordando áreas críticas como conectividad, infraestructura, salud, educación y medioambiente y deberá ahora, pasar por un proceso de priorización en el Consejo Regional. La cartera cuenta con un presupuesto de más de 2,5 billones de pesos, lo que equivale a 34 veces el presupuesto regional de un año. Con esto, la Gobernadora Andrea Macías aseguró que se da un salto importante en la brecha de desarrollo con la que cuenta la Región de Aysén.

"En lo personal muy contenta, satisfecha del resultado obtenido, un año de trabajo que se materializa en esta cartera que supera los 2 billones de pesos de inversión si es que uno la contabiliza de manera completa. Esto significa

que son 34 años de presupuesto regional invertidos en 10 años. Este PDZE nos permite planificar la inversión, pero sobre todo poner acento y foco en las necesidades que han levantado cada uno de los territorios", afirmó.

Además, la primera autoridad regional destacó que se trata de una estrategia descentralizada que articula inversiones públicas (considerando recursos regionales y nacionales), además de privadas, en sintonía con las necesidades de las comunidades locales, que aportaron en los talleres de participación ciudadana para la construcción del Plan.

Al tratarse de un Plan que se desprende de una Política Nacional, el Delegado Presidencial Regional de Aysén, Rodrigo Araya, relevó la visión a favor de la descentralización impulsada desde el Gobierno de Gabriel Boric.

"Nuestro presidente Gabriel Boric tuvo un compromiso de desarrollo equitativo del territorio a nivel nacional y ahí, esta segunda parte de lo que fue el PDZE hace ya algunos años atrás y que se viene a instalar como una política permanente en el tiempo con una estrategia distinta y que significó un trabajo a nivel de las 10 comunas de la región con instancias en

muchos territorios de discusión y conversación con las personas, pero sobre todo con las instituciones públicas", señaló.

El plan se estructura en torno a cuatro ejes estratégicos, definidos tras un exhaustivo proceso de diagnóstico y participación ciudadana: Asentamientos Humanos, Infraestructura y Logística, Fomento Económico y Productivo y Medio Ambiente.

Entre las iniciativas emblemáticas destacan la consolidación de la Ruta 7 Sur, la construcción del Hospital Regional de Coyhaique, la infraestructura para la Universidad de Aysén y el Plan de Infraestructura del SLEP, el desarrollo del Centro de Investigación de Hielos y Glaciares en la Provincia Capitán Prat, un puente para Raúl Marín Balmaceda, servicios sanitarios en toda la región, establecimientos de salud y de generación energética en distintos puntos, entre un listado de 190 iniciativas..

Luego de la presentación de esta cartera preliminar de proyectos, estas serán estudiadas, analizadas y priorizadas por el Consejo Regional de Aysén, para luego pasar por un proceso de revisión administrativa por parte de la Subdere y DIPRES.

